



Hace  30 años

14 de agosto de 1973

Entre La Serena y Rancagua:

Atentado a torre eléctrica causa gigantesco apagón

- El corte de energía interrumpió el discurso de Allende, que se emitía por cadena de radio y televisión.

Terroristas dinamitaron anoche una torre de alta tensión, dejando en tinieblas por más de una hora la zona comprendida entre La Serena y Rancagua.

El sorpresivo apagón provocó pánico entre la población e interrumpió un discurso que pronunciaba por cadena de emisoras el Presidente de la República.

El atentado voló la torre transportadora de energía eléctrica ubicada en el kilómetro 22 de la línea conductora entre la planta hidroeléctrica de Rapel y Cerro Navia, frente al peaje del túnel Lo Prado.

El corte de energía eléctrica desencadenó escenas de pánico entre los transeúntes de las principales ciudades de la zona afectada, entre ellas Santiago, La Serena, Valparaíso y Rancagua.

En los primeros instantes, el Presidente de la República, Salvador Allende, dirigió un mensaje telefónico radiodifundido por la emisora Corporación, en el que exhortó a la calma a la ciudadanía. La capital quedó prácticamente aislada del resto del país.

La emergencia obligó al Gobierno a adoptar un conjunto de medidas destinadas a restablecer a la normalidad el servicio eléctrico.

El gerente de Chilectra, Fernando Figueroa, informó que el accidente en la torre sacó del sistema una gran potencia eléctrica, lo que provocó el apagón de la zona señalada.

Señaló que el problema comenzó a subsanarse en forma parcial, debido a que al restablecerse el servicio se produjeron diferencias de frecuencia y el sistema no admitió el

reingreso de la carga que estaban enviando las centrales térmicas e hidroeléctricas.

Cerca de las dos de la mañana, el Subsecretario del Ministerio del Interior, Daniel Vergara, dio una versión gubernamental de las causas que provocaron el apagón.

Acusó a elementos terroristas de derecha y ultra derecha de haber dinamitado la torre de alta tensión número 242, que se encuentra ubicada en Lo Aguirre, a 300 metros de un retén de Carabineros.

Añadió el gerente de Chilectra que también fue sabotada con elementos explosivos otra torre de alta tensión (la número 515), que está ubicada en Calera de Tango, y que un tercer acto de sabotaje ocurrió en los kilómetros 2 y 3 de la carretera San Martín.